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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

 
 

VERTEILER: 3.3.2  
 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/028/ X 

Sitzung am : 02.03.2011 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:07 

 
 
 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
 
 
 
 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
 
 
 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ruth Weidler 

Schriftführer/in : gez. Carola Meißner 



2 

2 
 
 

 

 

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.03.2011 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Frau Ruth Weidler  
 

Teilnehmer  

 Frau Katrin Fedrowitz  
 Herr Thomas Jäger  
 Herr Kevin-Pascal Kumeth für Herrn Becker 
 Frau Ariane Last für Frau Betzner-Lunding 
 Herr Uwe Matthes  
 Frau Petra Müller-Schönemann  
 Herr Eberhard Münch  
 Herr Ulrich Pauls  
 Frau Heideltraud Peihs  
 Herr Volker Schenppe  
 Frau Petra Schulze-Fasel  
 

Verwaltung  

 Herr Jan-Peter Bertram  
 Herr Rüdiger Drews  
 Frau Sabine Gattermann  
 Frau Carola Meißner  
 Frau Anette Reinders  
 Herr Holger Rickers  
 

sonstige Teilnehmer  

 Herr Tobias Claßen  
 
 
entschuldigt fehlten 

 
 Frau Christel Hutterer 
 Frau Ingrid Betzner-Lunding   
 Herr Hans-Georg Becker     
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.03.2011 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 

TOP 4 : A 11/0020 
Baubegehungen Norderstedter Schulen 
 

TOP 5 : A 11/0024 
Sportplatz Coppernicus-Gymnasium; 
- Besprechungspunkt - 
 

TOP 6 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 

TOP 7 : M 11/0060 
Halbjahresbericht 2 / 2010 
 

TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 8.1 :  
Ausschusssitzung im Juni 2011 
 

TOP 8.2 :  
Grundschule Pellwormstraße 
 

TOP 8.3 :  
Schulinfo Gymnasium Harksheide 
 

TOP 8.4 :  
Sicherheitstechnische Ausstattung an der Regionalschule Friedrichsgabe 
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TOP 8.5 :  
Regionalschule Friedrichsgabe - Umwandlung eines Biologieraumes in einen Nawi-
Raum 
 

TOP 8.6 :  
Raumsituation Regionalschule Friedrichsgabe 
 

TOP 8.7 : M 10/0573 
Mittagsverpflegung Lessing-Gymnasium 
 

TOP 8.8 : M 10/0576 
Solaranlage Lise-Meitner-Gymnasium 
 

TOP 8.9 :  
Neufassung der Sportförderrichtlinien der Stadt Norderstedt 
 

TOP 
8.10:  

 

Arbeitsgruppe Schulwegsicherung 
 

TOP 
8.11: 

 

Richtlinie zur Genehmigung und Förderung von Offenen Ganztagsschulen sowie zur 
Einrichtung und Förderung von Betreuungsangeboten in der Primarstufe und im 
achtjährigen gymnasialen Bildungsgang 
 

TOP 
8.12:  

 

Anmeldungen bei den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2011/2012 
 

TOP 
8.13: 

 

Einschulungszahlen Grundschulen zum Schuljahr 2011/2012 
 

TOP 
8.14: 

 

Beschlusskontrolle 
 

TOP 
8.15: 

 

Wechsel des Schulrates 
 

TOP 
8.16: 

 

Gemeinschaftsschule Harksheide 
 

TOP 
8.17: 

 

Norderstedter Schulhausmeister 
 

TOP 
8.18: 

 

Schulwegsicherung GS Harksheide-Nord 
 

TOP 
8.19: 

 

Regionalschule Garstedt 
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TOP 
8.20: 

 

Jahresplanung 2011 
 

TOP 
8.21: 

 

Gebäudemanagement 
 
 
 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 9 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 

TOP 10 : B 10/0580 
Kostengünstiger Einkauf von Schulbüchern zum Schuljahr 2011/2012 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.03.2011 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Weidler eröffnet die 28. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport, begrüßt die 
anwesenden Gäste sowie die Verwaltungsmitarbeiter und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit mit 12 Mitgliedern fest. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Frau Fedrowitz merkt an, dass der Antrag der FDP-Fraktion zu TOP 04 nicht der 
erforderlichen Form entspricht, da die Bezeichnung des Tagesordnungspunktes nicht 
ausdrücklich benannt worden ist und bittet die FDP-Fraktion dieses zukünftig zu 
berücksichtigen. Dennoch wird dieser Punkt wie vorgesehen beraten. 
 
 
Frau Schulze-Fasel stellt für die FDP-Fraktion folgenden Dringlichkeitsantrag (Anlage 1): 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport möge Folgendes beschließen: 
 
„Die Stadt Norderstedt informiert sämtliche Norderstedter Eltern mit Kind/er in der 4. Klasse 
unverzüglich mit einem weiteren ausführlichen Schreiben zum Norderstedter Schulangebot 
und der Schulentwicklung. Das Schreiben soll den betroffenen Eltern vor Beginn der 
Anmeldephase am 14.03.2011 zugestellt worden sein. Inhalt des Schreibens sollen folgende 
Punkte sein: 
 

 Bestätigung des 8-jährigen Bildungsganges am Coppernicus Gymnasium Harksheide 
und Lessing Gymnasium. 

 Wiedereinführung des 9-jährigen Bildungsganges am Lise-Meitner-Gymnasium. 

 Kurze Hinweise zu in der Umsetzungsphase befindlichen sowie angedachten 
Baumaßnahmen. 

 Detaillierte Erläuterungen zu den Kriterien für die Genehmigung und Einrichtung einer 
Oberstufe an Gemeinschaftsschulen. 

 Ausführungen über die Entwicklung der Schülerzahlen in Norderstedt mit den 
möglichen Auswirkungen und Bedarfen an die Schullandschaft. 
 

Die Stadt Norderstedt wird gebeten, die Anschreiben an die Norderstedter Eltern ab dem 
Schuljahr 1012/2013 ebenfalls in dieser modifizierten Form dann zuzustellen. Zusätzlich 
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hierzu soll ab dem Schuljahr 2012/2013 ein zentraler Informationsabend durch das Fachamt 
und die zuständige Dezernentin durchgeführt werden.“ 
 
Begründung: 
 
Die Stadt Norderstedt hat zur Anmeldephase zum Schuljahr 2010/2011 und 2011/2012 die 
Norderstedter Eltern mit einem Kind in der 4. Klasse mit einem Schreiben zur Norderstedter 
Schulentwicklung angeschrieben. 
 
Im Zuge der nun stattfindenden Anmeldephase an den weiterführenden Schulen ergaben 
sich im Vergleich zu den Vorjahren gegenüber Vertretern der FDP-Fraktion vermehrt 
Nachfragen von Eltern zu dem weiterführenden Schulangebot in Norderstedt. Für diese 
erwähnten Eltern ergaben sich nach den Besuchen von „Tag der offenen Türen“ und 
Informationsabenden an verschiedenen Schulen zum Schluss leider noch Unklarheiten. 
 
Die Schulen haben die Eltern im Rahmen ihrer Möglichkeiten ausführlich informiert. Aus 
unserer Sicht ist es aber im Sinne einer bestmöglichen Aufklärung aufgrund der nun erfolgten 
Veränderungen erforderlich, die Norderstedter Eltern mit einem Kind in der 4. Klasse 
abermals und ausführlich zu informieren. Ein zusätzlicher zentraler Informationsabend (z. B. 
im Norderstedter Plenarsaal) durch das Fachamt und die zuständige Dezernentin ist 
sicherlich wünschenswert, aber aufgrund der zu kurz verbleibenden Zeit leider eher 
unrealistisch und somit in dem Antrag erst für die Anmeldephase im nächsten Jahr 
vorgesehen. 
 
Die Dringlichkeit des Antrages ist aufgrund der vom Land gewährten kurzen Umsetzungsfrist 
des neuen Schulgesetzes und des nun unmittelbar bevorstehenden Anmeldezeitraumes aus 
unserer Sicht gegeben. 
 
       
Zunächst begründet Frau Schulze-Fasel ihren Antrag. 
 
Herr Bertram erläutert das langjährige Norderstedter Verfahren im Bereich des Informations- 
und Anmeldeverfahrens für die 4. Klässler  zur Aufnahme an den weiterführenden Schulen 
erläutert. 
Dieses  Verfahren wurde für die Anmeldungen zum Schuljahr 2011/2012 wie gewohnt 
durchgeführt. 
 
Nach Diskussion seitens der Mitglieder des Ausschusses für Schule und Sport wird zunächst 
über die Dringlichkeit des Antrages abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: mit 5 Ja-Stimmen gegen 7 Nein-Stimmen abgelehnt. 
 
Damit wird dieser Antrag in der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 
06.04.2011 beraten. 
 
 
Anschließend erfolgt die Abstimmung zur Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis: mit 12 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
 



8 

8 
 
 

 

TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Frau Nickeleit, Poppenbütteler Straße 67, Norderstedt fragt nach der Notwendigkeit eines  
Beschlusses der Schulkonferenz als Voraussetzung zur Einrichtung einer Offenen 
Ganztagsschule. 
Herr Bertram bejaht dieses. 
 
Herr Hachmann und Herr Fröhlich vom 1. SC Norderstedt erläutern die Schwierigkeiten 
insbesondere der Hockey-Sparte des Vereins seit der Sperrung des Sportplatzes am 
Coppernicus-Gymnasium und bitten die Ausschussmitglieder, dieses bei den Beratungen 
unter TOP 05 zu berücksichtigen.  
 
 
 
TOP 4: A 11/0020 
Baubegehungen Norderstedter Schulen 
 
Frau Schulze-Fasel begründet ihren Antrag. 
 
Herr Bertram und Frau Reinders erläutern den Ablauf der seit Jahren zu Beginn eines neuen 
Kalenderjahres durchgeführten Begehungen der Norderstedter Schulen mit den zuständigen 
Schulleitungen, Hausmeistern, Objektverantwortlichen des Amtes 68 und dem Fachbereich 
Schule und Sport. 
Es geht dabei insbesondere um Abstimmung bzw. Prioritätensetzungen bei notwendigen 
Unterhaltungsmaßnahmen an den Schulen im Rahmen der zur Verfügung stehenden 
Haushaltsmittel. 
 
In den Fällen, in denen notwendige investive Maßnahmen festgestellt werden, werden diese 
dem Ausschuss für Schule und Sport im Rahmen der Haushaltsberatungen im Herbst 
vorgelegt. 
 
 
Es entsteht eine ausführliche Diskussion, während der die Mitglieder übereinkommen, dass 
grundsätzlich vermehrt an den Norderstedter Schulen getagt werden soll, der Antrag in dieser 
Form jedoch nicht praktikabel ist. 
Herr Kumeth verweist auf den Schulinvestitionsplan und bittet die Verwaltung nach Abschluss 
der Begehungen im Frühjahr um einen zeitnahen Vorbericht im Ausschuss. 
Herr Jäger unterstützt diesen Vorschlag, um von den Brennpunkten und notwendigen 
investiven Maßnahmen rechtzeitig vor den Haushaltsberatungen Kenntnis zu erlangen. 
 
Abstimmungsergebnis: mit 1 Ja-Stimme und 11 Nein-Stimmen abgelehnt. 
 
 
 
 
TOP 5: A 11/0024 
Sportplatz Coppernicus-Gymnasium; 
- Besprechungspunkt - 
 
Herr Bertram erläutert, dass der lange Zeitraum der Sperrung des Sportplatzes am 
Coppernicus-Gymnasium für alle Beteiligten (Schule und 1. SC Norderstedt als 
außerschulischer Nutzer) völlig unbefriedigend ist. 
 
Herr Rickers erläutert, dass die Zaunanlage auf einen Meter vertieft worden ist und dass eine 
Bejagung der Kaninchen mittels Frettchen erfolgt. Dennoch ist es nahezu unmöglich, das 
Problem mit diesen Maßnahmen dauerhaft zu lösen.  



9 

9 
 
 

 

 
Auf Nachfrage von Herrn Münch erläutert Herr Rickers, dass eine kurzfristige Lösung und 
Freigabe des Platzes nach einer neuen Walzung sicherlich möglich wäre, aber dauerhaft 
keinen Erfolg verspricht. 
 
Herr Rickers spricht sich für eine Überplanung des Platzes durch einen Fachplaner mit dem 
Ziel, eine dauerhafte Problemlösung für die Kaninchenpopulation zu erlangen, und für die 
Einwerbung von Haushaltsmitteln zur Überarbeitung im Grundhaushalt 2012/2013 aus. 
 
 
Es entsteht eine ausführliche Diskussion seitens des Fachausschusses, während der sich 
der Ausschuss einvernehmlich dafür ausspricht, Mittel für die Überplanung des Sportplatzes 
in den Grundhaushalt 2012/2013 aufzunehmen um spätestens im Sommer 2012 eine 
dauerhafte Lösung für alle Beteiligten herbeizuführen; dabei wird die Herstellung eines 
Kunstrasenplatzes favorisiert.  
 
Herr Claßen bittet das Amt für Gebäudewirtschaft um Zusammenfassung der Historie seit der 
ersten Sperrung des Platzes sowie um Auflistung der getroffenen Maßnahmen und deren 
Ergebnisse. 
 
 
 
TOP 6:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Frau Reinders berichtet von der gemeinsamen Sitzung des Ausschusses für Schule und 
Sport und des Jugendhilfeausschusses am 24.02.2011 und dem dort vorgestellten Gutachten 
der Firma steria mummert consulting und schlägt vor, eine weitere gemeinsame Sitzung 
Anfang April anzuberaumen, um die aufgeworfenen Fragen gemeinsam mit der 
Beratungsfirma und den Beteiligten zu erörtern und dann nach Möglichkeit bis zur 
Sommerpause einen Grundsatzbeschluss in den politischen Gremien fassen zu können. 
 
Es ergibt sich eine Diskussion seitens des Ausschusses, während der die Thematik 
andiskutiert wird und dem Vorschlag der Verwaltung zum weiteren Vorgehen zugestimmt 
wird. 
 
 
 
 
TOP 7: M 11/0060 
Halbjahresbericht 2 / 2010 
 
Herr Drews erläutert die Neuerungen des Halbjahresberichtes, weist auf verschiedene 
Probleme hin und beantwortet Fragen seitens der Ausschussmitglieder. 
Die Bewirtschaftungskosten und die investiven baulichen Maßnahmen sind niedriger 
ausgefallen als geplant. 
 
Abschließend nimmt der Ausschuss den 2. Halbjahresbericht 2010 zur Kenntnis, bedankt 
sich bei der Verwaltung und verabschiedet Herrn Drews. 
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TOP 8: 
Berichte und Anfragen - öffentlich 
        
 
TOP 8.1:  
Ausschusssitzung im Juni 2011 
 
Frau Weidler weist darauf hin, dass wegen des Betriebsausfluges der Verwaltung am 
01.06.2011 keine Sitzung stattfindet. Ausweichtermin ist der 15.06.2011. 
 
 
 
TOP 8.2:  
Grundschule Pellwormstraße 
 
Frau Weidler gibt als Anlage 2 ein Schreiben der Grundschule Pellwormstraße zu Protokoll.  
Es wird übereingekommen, eine der nächsten turnusmäßigen Sitzungen an der GS 
Pellwormstraße abzuhalten. 
 
 
 
TOP 8.3:  
Schulinfo Gymnasium Harksheide 
 
Frau Weidler gibt als Anlage 3 die Februarausgabe der Schulinfo des Gymnasiums 
Harksheide zu Protokoll. 
 
 
 
TOP 8.4:  
Sicherheitstechnische Ausstattung an der Regionalschule Friedrichsgabe 
 
Frau Weidler gibt ein Schreiben des Schulleiters der Regionalschule Friedrichsgabe und 
einen Protokollauszug aus der Norderstedter Schulleiterkonferenz vom 24.11.2009 zu 
Protokoll und bittet um ein Votum des Auschusses, in welcher Form und zu welchem 
Zeitpunkt diese Thematik beraten werden soll. 
 
 
 
TOP 8.5:  
Regionalschule Friedrichsgabe - Umwandlung eines Biologieraumes in einen Nawi-
Raum 
 
Frau Weidler gibt als Anlage 5 einen Antrag der Regionalschule Friedrichsgabe auf 
Umwandlung eines Biologieraumes in einen Nawi-Raum mit einem anliegenden Angebot zu 
Protokoll. 
 
 
 
TOP 8.6:  
Raumsituation Regionalschule Friedrichsgabe 
 
Frau Weidler gibt als Anlage 6 ein Schreiben des Schulleiters der Regionalschule 
Friedrichsgabe zu Protokoll, in dem die Raumrichtwerte für Norderstedter Schulen auf die 
dortige Raumsituation gespiegelt wurden. 
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TOP 8.7: M 10/0573 
Mittagsverpflegung Lessing-Gymnasium 
 
Sachverhalt 
 
Herr Kumeth hatte für die Fraktion DIE LINKE in der Sitzung des Ausschusses für Schule und 
Sport am 01.12.2010 zu TOP 11.1 „Mittagsverpflegung Lessing-Gymnasium“ folgende 
Anfrage zu Protokoll gegeben: 
 
Im Lessing-Gymnasium soll nach unseren Informationen im Oktober ein HASPA-Terminal 
zum Laden von Geldkarten und zur bargeldlosen Bezahlung der Mittagsverpflegung 
aufgestellt worden. Die HASPA soll darüber hinaus die Software für die Essensmeldungen 
und die Abrechungs-Abwicklung gesponsort haben. 
Dies dürfte zwar durch § 29 SchulG gedeckt sein, allerdings sollen im Oktober auch 
Kontoeröffnungsgespräche geführt worden sein. 
 
Hierzu stellen sich folgende Fragen: 
 
1. Ist dieses Vorgehen der HASPA der Verwaltung bekannt ? 
 
2. Wenn tatsächlich Kontoeröffnungsgespräche auf dem Schulgelände stattgefunden haben 
    sollten, sind diese nach unserer Meinung ein Verstoß gegen § 29 Abs. 3 SchulG 
anzusehen.  
    Stimmt die Verwaltung dieser Sichtweise zu ? 
 
3. Muss in diesem Zusammenhang nach § 29 Abs. 6 SchulG die Schulaufsichtsbehörde 
    eingeschaltet werden oder wurde diese bereits benachrichtigt ? 
 
Antwort des Fachamtes: 
 
Zu 1.: 
Dieses Vorgehen der HASPA ist der Verwaltung nicht bekannt. 
 
Zu 2.:  
Von der Schulleiterin des Lessing-Gymnasiums wie auch von dem Schulleiter des 
Gymnasiums Harksheide, wo ebenfalls Terminals zum bargeldlosen Erwerb der Bons für die 
Mittagsverpflegung aufgestellt worden sind, ist der Verwaltung mitgeteilt worden, dass keine 
Kontoeröffnungsgespräche geführt worden sind. 
Insofern liegt auch kein möglicher Verstoß gegen § 29 SchulG vor.  
 
Zu 3.:  
Aus der Beantwortung zu 2. ergibt sich, dass kein Verstoß vorliegt und insofern auch die 
Schulaufsicht nicht eingeschaltet werden muss. 
 
 
 
TOP 8.8: M 10/0576 
Solaranlage Lise-Meitner-Gymnasium 
 
Sachverhalt 
 
In der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 03.11.2010 hatte Frau Betzner zu 
TOP 10.4 „Solaranlage Lise-Meitner-Gymnasium“ folgende Anfrage gestellt: 
 
Frau Betzner bittet die Verwaltung um eine Rückmeldung zur Bearbeitung des Antrags des 
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Lise-Meitner-Gymnasiums auf Erstellung einer Solaranlage an der Schule 
 
Antwort des Fachamtes: 
 
Am 13.12.2010 fand im Schulzentrum-Süd ein Abstimmungsgespräch zwischen der 
Verwaltung und dem Lise-Meitner-Gymnasium statt. 
 
Es ist dabei verabredet worden, dass verwaltungsseitig geprüft wird, ob die Dachkonstruktion 
des Schulzentrums-Süd für die geplante Solaranlage geeignet ist. 
 
Sollte dieses der Fall sein, werden die Kosten für die Installation einer Solaranlage ermittelt 
und es wird versucht werden, diese Kosten in den Doppelhaushalt 2012 / 2013 einzuwerben. 
 
 
 
TOP 8.9:  
Neufassung der Sportförderrichtlinien der Stadt Norderstedt 
 
Herr Bertram berichtet, dass die Informationsveranstaltung der Verwaltung für die 
Norderstedter Sportvereine am 26.01.2011 stattgefunden hat. 
Das Anschreiben an die Sportvereine, eine Teilnehmerliste sowie die in der 
Informationsveranstaltung vorgestellte Präsentation werden als Anlage 7 beigefügt. 
 
 
 
TOP 
8.10: 

 

Arbeitsgruppe Schulwegsicherung 
 
Herr Bertram gibt das Protokoll der Sitzung der AG Schulwegsicherung vom 26.01.2011 als 
Anlage 8 zu Protokoll. Zur Zeit befindet sich die Grundschule Gottfried-Keller-Straße in der 
Umsetzung. 
 
 
 
TOP 
8.11: 

 

Richtlinie zur Genehmigung und Förderung von Offenen Ganztagsschulen sowie zur 
Einrichtung und Förderung von Betreuungsangeboten in der Primarstufe und im 
achtjährigen gymnasialen Bildungsgang 
 
Herr Bertram gibt die zum 01.01.2011 in Kraft getretene Richtlinie zur Genehmigung und 
Förderung von Offenen Ganztagsschulen sowie zur Einrichtung und Förderung von 
Betreuungsangeboten in der Primarstufe und im achtjährigen gymnasialen Bildungsgang als 
Anlage 9 zu Protokoll. 
 
 
 
TOP 
8.12: 

 

Anmeldungen bei den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2011/2012 
 
Herr Bertram gibt das Anschreiben an die Erziehungsberechtigten der Schülerinnen und 
Schüler der 4. Klassen sowie eine Übersicht über die Informationsveranstaltungen und 
Hauptanmeldetermine der weiterführenden Schulen als Anlage 10 zu Protokoll. 
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Herr Bertram ergänzt, dass das Ministerium für Bildung und Kultur mit Schreiben vom 
25.02.2011 (Anlage 11) mitgeteilt hat, dass der Anmeldezeitraum bis zum 31.03.2011 
verlängert wird. 
 
 
TOP 
8.13: 

 

Einschulungszahlen Grundschulen zum Schuljahr 2011/2012 
 
Herr Bertram gibt eine aktuelle Übersicht über die voraussichtliche Zahl an 
Schulanfängerinnen und Schulanfängern als Anlage 12  zu Protokoll.      
 
      
TOP 
8.14: 

 

Beschlusskontrolle 
 
Herr Bertram gibt die aktuelle Übersicht zur Beschlusskontrolle als Anlage 13 zu Protokoll. 
 
 
TOP 
8.15: 

 

Wechsel des Schulrates 
 
Herr Bertram richtet herzliche Grüße von Herrn Schulrat Rebling aus, der Mitte März d.J. in 
das Ministerium für Bildung und Kultur wechselt und sich heute krankheitsbedingt leider nicht 
persönlich von den Mitgliedern des Ausschusses für Schule und Sport verabschieden konnte. 
Neue Schulrätin wird Frau Schuldt. 
 
 
TOP 
8.16: 

 

Gemeinschaftsschule Harksheide 
 
Frau Weidler bittet darum, die überarbeiteten Pläne für den Neu-/Erweiterungsbau der 
Gemeinschaftsschule Harksheide zeitnah im Ausschuss vorstellen zu lassen. 
 
 
TOP 
8.17: 

 

Norderstedter Schulhausmeister 
 
Herr Jäger erinnert an seine Anfrage  aus der Sitzung des Ausschusses am 07.07.2010 unter 
TOP 6.6. 
 
 
TOP 
8.18: 

 

Schulwegsicherung GS Harksheide-Nord 
 
Herr Pauls bemängelt die bisher fehlende Umsetzung der geplanten 
Schulwegsicherungsmaßnahme an der Grundschule Harksheide-Nord (Verbindungsgang 
zum Steindamm). 
Herr Bertram wird diese Angelegenheit an die zuständige Stelle weiterleiten und hofft auf 
eine schnelle Umsetzung der Maßnahme aus Bordmitteln. 
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TOP 
8.19: 

 

Regionalschule Garstedt 
 
Herr Claßen bittet um zeitnahe Vorstellung der Pläne für den Umbau der Regionalschule 
Garstedt in der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport zusammen mit den 
überarbeiteten Plänen der Gemeinschaftsschule Harksheide. 
 
 
 
TOP 
8.20: 

 

Jahresplanung 2011 
 
Auf Anfrage von Herrn Claßen stellt Frau Reinders die Vorstellung der Jahresplanung des 
Amtes Schule, Sport und Kindertagesstätten in Aussicht. 
 
 
 
TOP 
8.21: 

 

Gebäudemanagement 
 
Herr Jäger bittet um Aufnahme des angekündigten Tagesordnungspunktes „Neuorganisation 
des Gebäudemanagements“ in eine der nächsten Sitzungen des Ausschusses für Schule 
und Sport und um einen Vortrag von Herrn Drews. 
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